Antrag



Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter Rathaus 80331 München

München, 17.06.2021

Instandhaltung städtischer Sportgeräte

Der Stadtrat möge beschließen:

Das Baureferat wird beauftragt, dafür zu sorgen, dass städtische Sportgeräte Instand gehalten werden. Hierzu zählen beispielsweise Tischtennisplatten, Basketballkörbe oder Fußballtore. In unmittelbarer Umgebung befindliche Sitzbänke und Mülleimer sollen ebenfalls mit berücksichtigt werden.

Je nach Zustand der Geräte wäre demnach vorzunehmen:

- Reinigung
- Neulackierung, falls möglich
- Reparatur / Austausch von Einzelteilen
- Ersatz des Gerätes

Der Fokus sollte auf regelmäßigen Reinigungen / Kontrollen liegen, anstatt abzuwarten, bis nur noch der Ersatz eines Gerätes in Frage kommt (siehe Begründung).

Begründung:

Der Aufwand der erwähnten Maßnahmen steigt mit der Reihenfolge der Aufzählung. Demnach ist eine Reinigung selbstverständlich kostengünstiger als die Beschaffung eines neuen Gerätes. Eine regelmäßige Reinigung und Wartung kommt dem entgegen, da dies die Lebensdauer von Geräten und Anlagen erhöht.

Hinzu kommt der psychologische Effekt, den verdreckte oder beschädigte Geräte auf Verwender oder Passanten haben: diese könnten ihrerseits zu Verschmutzungen oder Vandalismus verleitet werden, sei es direkt vor Ort, oder in der näheren Umgebung. Dieser Zusammenhang wurde vor längerer Zeit erforscht und ist unter dem Begriff "Broken-Windows-Theorie" bekannt.

Sichtbar sind diese Zustände z.B. bei den Tischtennisplatten am Fasaneriesee: ein Netz fehlt, Kronkorken und Zigarettenstummel liegen herum, Graffiti auf Tischtennisplatten und Parkbänken.

Ausgenommen von diesem Antrag sind die Münchner Trimm-Dich-Pfade / Bewegungsparcours (www.trimm-dich-pfad.com), die größtenteils in einem vorbildlichen Zustand sind.

Initiative:

Iris WassillMarkus WalbrunnDaniel Stankeea. Stadträtinea. Stadtratea. Stadtrat